
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 1 – 5 февраля  2021 г. 

Петербургский парламент предлагает блокировать интернет-сайты, 

распространяющие информацию о способах изготовления и 

использования сильнодействующих веществ 

                               Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 1.02.2021 

 

        Законодательное Собрание Санкт-Петербурга рассмотрит проект 

Постановления "О законодательной инициативе о принятии Федерального 

закона «О внесении изменения в статью 15-1 Федерального закона «Об 

информации, информационных технологиях и о защите информации". 

         Документом предлагается федеральным законодателям обеспечить 

включение в единый реестр доменных имен и сетевых адресов сайтов, 

содержащих информацию, распространение которой в России запрещено, 

сайтов, которые распространяют информацию о способах, методах 

разработки, изготовления и использования сильнодействующих и ядовитых 

веществ, местах их приобретения. 

        Федеральная законодательная инициатива направлена на повышение 

эффективности противодействия и профилактики незаконного оборота 

сильнодействующих и ядовитых веществ.   

        "Задача  законодателей всех уровней – дать в руки полиции инструмент, 

который позволит повысить эффективность противодействия и 

профилактики незаконного оборота сильнодействующих и ядовитых веществ 

в цифровом пространстве. В этом нас поддерживают и коллеги из 

представительных органов власти российских регионов. Петербургская 

инициатива получила одобрение Совета законодателей России", – заявил  

председатель Заксобрания Санкт-Петербурга Вячеслав Макаров.  

 

Депутаты предложили усовершенствовать порядок работы над 

государственными программами 

                                                             Дума Астраханской области 1.02.2021 

 

        В Думе Астраханской области состоялось рабочее совещание по 

вопросам внесения изменений в государственные программы. Его провел 

спикер регионального парламента Игорь Мартынов.  

http://www.assembly.spb.ru/ndoc/doc/0/777340282
http://www.assembly.spb.ru/ndoc/doc/0/777340282
http://www.assembly.spb.ru/ndoc/doc/0/777340282


        Для усиления прозрачности работы с госпрограммами и в конечном 

итоге с бюджетом региона депутаты предлагают внести изменения в базовое 

постановление Правительства Астраханской области «О Порядке разработки, 

реализации и оценки эффективности государственных программ на 

территории Астраханской области». В частности, дополнить его 

требованиями предоставления перечня и сведений о целевых показателях 

госпрограммы с расшифровкой плановых значений по годам ее реализации. 

А также предоставлять информацию о взаимосвязи мероприятий и 

результатов их выполнения с целевыми показателями государственной 

программы.  

        Еще два предложения касаются целеполагания в госпрограммах. Речь 

идет об установлении порядка изменения целей, задач, целевых показателей 

государственных программ. Кроме этого, депутаты считают, что необходимо 

сформулировать полный перечень оснований для внесения изменений.  

        Также в случае внесения изменений в госпрограммы рекомендуется 

предоставлять в Думу сравнительный анализ новых и ранее утвержденных 

параметров и мероприятий государственных программ с указанием причин 

этих изменений.  

 

Принят закон в сфере обращения с отходами 

                         Законодательное Собрание Ленинградской области 1.02.2021 

 

        Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области приняли 

законопроект, регулирующий отдельные вопросы обращения с отходами 

производства и потребления на территории региона. 

        Он содержит введение процедуры разрешения на перемещение отходов 

на территории Ленинградской области; применение QR-кодов, являющихся 

неотъемлемой частью разрешения; оснащение транспортных средств, 

перевозящих отходы, техническими устройствами, позволяющими 

осуществлять фиксацию перемещения транспортного средства. С 1 января 

2023 года вводится запрет на захоронение отходов на территории 

Ленинградской области, если они могут быть утилизированы на объектах 

утилизации отходов Ленинградской области. 

         Кроме того, вносятся изменения в областной закон «Об 

административных правонарушениях», в соответствии с которыми 

предусматривается административная ответственность за транспортирование 

отходов без разрешения на их перемещение либо с нарушением условий 

перемещения. К нарушителю будут применены штрафные санкции: для 

граждан – от 50 до 100 тысяч рублей, для индивидуальных 



предпринимателей и должностных лиц – от 500 до 900 тысяч рублей, для 

юридических лиц – от 1 до 1,5 миллионов рублей. 

         Изменены правила финансирования мероприятий по ликвидации мест 

несанкционированного размещения отходов. Указано, что средства из 

областного бюджета Ленинградской области органам местного 

самоуправления региона предоставляются в форме субсидий в пределах 

предусмотренных средств. 

 

Нужен ли региону закон о социальном питании?  

                            Законодательное Собрание Калужской области 2.02.2021 

 

         Депутаты представительных органов в настоящее время проводят 

проверки питания в школах региона. Их предварительные итоги стали темой 

заседания рабочей профильной группы. В нем принял участие Председатель 

Законодательного Собрания области Геннадий Новосельцев. 

         Дети, независимо от муниципалитета, должны быть в одинаковых 

условиях. Однако в настоящее время стоимость обедов зависит, в том числе и 

от муниципальной субсидии. Приводился опыт Ульяновской и Вологодской 

областей по привлечению местных сельхозпроизводителей к поставкам 

продуктов питания в школы, по принятию нормативных и логистических 

решений, позволяющих добиться унификации подходов в этом вопросе. В 

Ульяновской области, например, принят закон о социальном питании, 

создана нормативная база, позволяющая справедливо рассчитывать затраты 

на оказание услуг социального питания. Эти документы намерены изучить 

депутаты. 

        "Средства на школьное питание из регионального бюджета могут быть 

увеличены. С таким предложением мы можем выйти к главе региона. При 

этом нужно чѐтко понимать, где требуется модернизация пищеблоков, какой 

должен быть стандарт питания. Главное, чтобы дети ощутили результаты 

нашей работы",  – сообщил Геннадий Новосельцев. 

 

Фермеры и работники сельхозотрасли выступили с предложениями к 

новому закону 

                         Законодательное Собрание Иркутской области 2.02.2021 

 

        Ряд предложений к проекту закона «О государственной поддержке 

агропромышленного комплекса в Иркутской области» высказали фермеры и 

главы районов и поселений в рамках выездного совещания, организованного 

по инициативе депутатов Законодательного Собрания. Законопроектом 



предлагается закрепить одним документом 22 меры финансовой 

государственной поддержки.  

        В частности, документом регламентируется вопрос предоставления 

субсидий на покупку сельскохозяйственных животных, закуп мяса и молока 

у граждан и крестьянских хозяйств, на покупку оборудования в сфере 

растениеводства, уплату лизинговых платежей, приобретение 

сельскохозтехники и ее ремонт. Предусмотрено возмещение части затрат на 

искусственное осеменение, на развитие семейных молочных 

животноводческих ферм, на покупку рыбопосадочного материала и кормов 

для рыб, приобретение инсектицидов и фунгицидов по вегетации, 

возмещение части затрат на уплату процентов по кредитам на развитие 

пищевых и перерабатывающих производств. Также регламентируется 

процесс оказания консультационной помощи по вопросам животноводства и 

растениеводства, поддержки по продвижению продовольственных товаров на 

российские и зарубежные рынки, развития материально-технической базы 

пищевых и перерабатывающих производств, заготовки и переработки 

пищевых лесных ресурсов и лекарственных растений.  

       В ходе обсуждения предложено предусмотреть обязательную 

индексацию мер поддержки, утвердить конкретные сроки ее предоставления 

для своевременного проведения работ, покупки техники и т.д. Отмечена 

необходимость поддержки птицеводства и развития агротуризма. Требуется 

увеличить минимальную стоимость зерносушильного оборудования, часть 

затрат на покупку которого компенсируется, с 3,5 млн рублей до 6 млн 

рублей, что связанно с повышением цен на технику. Предложено 

рассмотреть возможность увеличения процента возмещения затрат на уплату 

лизинговых платежей по договорам, предметом которых является 

сельскохозяйственная техника, грузовые и спецавтомобили, технологическое 

оборудование, используемые в растениеводстве.  

 

Подмосковье будет направлять информацию в Росреестр о признании 

домов аварийными 

                                                           Московская областная Дума 3.02.2021 

 

         Комиссия Правительства РФ по законопроектной деятельности 

поддержала внесѐнный депутатами Госдумы законопроект о возможности 

включения сведений об аварийных многоквартирных домах в Единый 

государственный реестр недвижимости (ЕГРН). Это позволит россиянам 

свободно получать информацию о плохом состоянии объекта недвижимости. 



Направлять такую информацию в Росреестр обяжут региональные и 

муниципальные власти. 

         "По моему мнению, если информация о признании многоквартирного 

дома аварийным и подлежащим сносу будет зафиксирована федеральным 

органом – Росреестром, то это послужит на пользу людям, – отметил 

председатель Комитета Мособлдумы по вопросам строительства, 

архитектуры, жилищно-коммунального хозяйства и энергетики Игорь 

Коханый. – Покупатели жилья будут лучше защищены на вторичном рынке. 

До заключения договора купли-продажи, эта информация может стать 

решающим обстоятельством для принятия решения. Также это упростит 

решение спорных вопросов, связанных со статусом аварийного дома, 

например сроков отмены уплаты взносов на капитальный ремонт, контроля 

за сроками его расселения". 

 

У регионов появились новые полномочия по комплексной застройке 

территорий 

                                                                  Тюменская областная Дума 3.02.2021 

 

        На заседании комитета по экономической политике и 

природопользованию законодатели рассмотрели законопроект «О внесении 

изменения в статью 3 закона «О регулировании градостроительной 

деятельности в Тюменской области». Этот проект разработан в связи с 

принятием федерального закона. Речь идет о комплексном развитии 

территорий. "Многие субъекты РФ искали законное основание для того, 

чтобы на своих территориях проводить такую застройку. И вот сегодня 

субъектам даются новые полномочия именно по комплексной застройке 

территорий", – уточнила глава комитета Инна Лосева.  

        Реализация позволит сократить сроки подготовки площадок для нового 

строительства, приступить к планомерной работе по обновлению городских 

территорий. В регионе уже снесено 16 тысяч квадратных метров жилья, 

которое относилось к ветхому и аварийному. Теперь планируют снести еще 

66 тысяч квадратных метров из старого фонда. На этом месте построят более 

760 тысяч кв. метров жилья, которые будут соответствовать всем 

современным требованиям.  

        Законодатель напомнила, что застройку планируют вести не только за 

счет бюджетных средств, но и активно привлекать деньги частных 

инвесторов. "Документ дает возможность сносить или реконструировать 

многоквартирный дом при согласии 2/3 собственников квартир. После того 



как будет определена территория для комплексного развития, должны 

пройти публичные слушания", – подчеркнула Инна Лосева.  

 

На исполнение нацпроектов на Кубани в 2021 году направят 41 млрд 

рублей 

                               Законодательное Собрание Краснодарского края 4.02.2021 

 

       Под председательством губернатора Кубани Вениамина Кондратьева 

состоялось расширенное совещание регионального проектного комитета. В 

его работе принял участие руководитель краевого парламента Юрий 

Бурлачко. Предметом обсуждения стали итоги реализации национальных 

проектов в 2020 году и планы на 2021 год. 

         В этом году на исполнение нацпроектов в Краснодарском крае направят 

41 млрд рублей. Это более чем в 1,5 раза больше, чем в 2019 году.  

       Как отметил глава края, до 1 апреля необходимо заключить все 

госконтракты, чтобы максимально быстро приступить к реализации планов. 

Минстрой России уже одобрил заявку края на финансирование 6 крупных 

объектов в социальной и коммунальной сфере. В 2021 году с помощью 

нацпроектов на Кубани  планируют создать более 700 социально значимых 

объектов – это школы, детские сады, зеленые зоны. Кроме того, в этом году 

завершится строительство лечебно-диагностического корпуса детской 

краевой больницы.  

        Председатель ЗСК Юрий Бурлачко отметил, что депутаты в рамках 

своих полномочий продолжат контролировать своевременное исполнение 

национальных проектов. "Возможности, которые дают нацпроекты, на 

Кубани используются практически на сто процентов – у нас одни из лучших 

показателей в России", – заключил он.  

 

Семейное авто: продиктовано реальными запросами людей 

                                Законодательное Собрание Забайкальского края 4.02.2021 

 

        Забайкальские депутаты поддержали инициативу Заксобрания 

Владимирской области о новом варианте использования материнского 

капитала – приобретении семейного автомобиля. 

         Законодательная инициатива владимирских депутатов была 

рассмотрена на заседании комитета по социальной политике. Речь идет о 

расширении перечня целей, на которые может быть направлен материнский 

капитал, а именно – на покупку семейной машины. 



        Законопроект содержит ограничения: машина должна быть 

отечественного производства, стоимостью до 1,5 млн. рублей, мощностью не 

выше 150 лошадиных сил, пассажирских мест в ней должно быть не более 

восьми. По мнению авторов инициативы, эти условия станут гарантией 

приобретения хорошего семейного авто, но не позволят вложить "детские" 

деньги в предмет роскоши. 

        Также обязательное условие – оформление покупки в общую 

собственность детей и родителей. Машину в течение трех лет нельзя 

переоборудовать или продавать – иначе всю сумму придется вернуть в 

Пенсионный фонд. 

        Депутаты комитета по социальной политике поддержали концепцию 

законопроекта. Их позиция будет учтена при обсуждении инициативы в 

Совете законодателей РФ. 

         Отметим, что в ряде регионов  России разрешено использовать на 

приобретение автомобиля региональный материнский капитал. Принятие 

такой нормы на федеральном уровне обеспечит единообразие нормативного 

регулирования на всей территории страны. 

 

Состоялось обсуждение предложений по изменению Конституции 

Республики Башкортостан 

                   Государственное Собрание Республики Башкортостан 5.02.2021 

 

       В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялось заседание профильных экспертных советов при парламентском 

Комитете по образованию, культуре, молодежной политике и спорту. 

Заседание провел председатель Комитета Раиль Асадуллин. 

       Открывая заседание, заместитель Председателя Государственного 

Собрания Эльвира Аиткулова подчеркнула значимость работы по 

совершенствованию республиканского законодательства в связи с принятием 

поправок к Конституции Российской Федерации. И призвала экспертов 

высказывать концептуальные предложения по внесению изменений не 

только в Конституцию Республики Башкортостан, но и в региональные 

законы.  

          Региональные конституции должны отражать приоритеты субъектов 

Российской Федерации и содержать свою специфику. Включение в Основной 

Закон положений о сохранении этнокультурного и языкового многообразия, 

исторического наследия многонационального народа обогатит Конституцию 

Башкортостана, полагают эксперты.  



         Отмечена необходимость зафиксировать в Конституции республики 

новые положения, касающиеся непрерывного образования, безопасности 

цифровых данных, сохранения традиционных семейных ценностей.  

         Высказаны предложения по внесению изменений в законы «Об 

образовании в Республике Башкортостан» и «О молодежной политике в 

Республике Башкортостан»: усилить роль воспитания, отразить повышение 

возрастной границы, расширить направления воспитательной деятельности и 

предусмотреть положения о волонтерстве.  
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